

# Seseorang Bisa Terinfeksi Covid-19 Berkali-kali

Virus Covid-19 diketahui sangat pintar menghindari dari sistem kekebalan tubuh.

**JAKARTA(IM)** - SARS-CoV-2, virus penyebab Covid-19 memiliki cara untuk menembus beberapa pertahanan antibodi tubuh manusia. Menurut Dr Hélène Decaluwe, seorang ahli imunologi dan ilmuwan klinis, subvarian Omicron bisa menghindari kapasitas sistem kekebalan.

"Alasan itulah yang membuat orang lebih rentan terhadap infeksi ulang daripada varian sebelumnya," kata dia, seperti dikutip dari laman CBC News, Kamis (29/12).

Sebagian besar orang Kanada telah terinfeksi atau divaksinasi. Decaluwe juga seorang profesor di University of Montreal, mengatakan, kendati demikian, hal itu tidak dapat sepenuhnya memblokir transmisi. Decaluwe

mengatakan, tingkat antibodi adalah cara penting untuk memblokir penularan, tetapi tingkatnya juga menurun setelah infeksi pertama.

"Jika Anda memiliki seri utama dari dua dosis vaksin dan Anda memiliki penguat dengan (dosis) ketiga itu, kita dapat melihat pada pasien yang telah terinfeksi mungkin mengarah pada memori jangka panjang yang lebih baik dari infeksi," lanjut dia.

Hal ini karena sistem kekebalan tubuh tidak hanya terpapar protein lonjakan virus tetapi juga protein lain yang penting untuk melindungi kita dari penyakit parah. Apa yang terjadi jika antibodi tidak melindungi kita?

Itulah yang coba diungkap penelitian Decaluwe dan tim lainnya mengenai respons sel-T. Sel T. Sel ini merupakan sejenis

sel darah putih yang membantu melindungi tubuh dari infeksi, seperti penjaga bersenjata yang melampirkan tombak ke arah virus Covid dari menara kastil.

Ketika antibodi gagal menangani virus, sel-T bekerja untuk mencegah rawat inap dan kematian akibat Covid-19 dengan menargetkan dan menghancurkan sel yang terinfeksi virus. Sel T tidak mencegah infeksi tetapi mulai bekerja setelah virus menembus.

Decaluwe dan rekan-rekannya dengan Jaringan Respons Cepat Varian Coronavirus (CoVARR-Net) menggunakan sampel darah lengkap dari hampir 600 individu dan teknologi canggih untuk mempelajari respons sel-T. Decaluwe mengatakan, sekitar setengah dari subjek terus memberikan sampel darah untuk membantu peneliti melihat antibodi dan sel kekebalan lainnya untuk meneliti kualitas respons mereka.

Antibodi diciptakan oleh jenis sel kekebalan lain yang dikenal sebagai sel B. Ketika pertahanan kekebalan di hidung

dan antibodi tidak cukup efisien untuk memblokir infeksi, maka sel-T dan sel-B muncul.

Salah satu peran sel-B adalah mengingat penyerbu untuk membantu membuat antibodi saat terinfeksi ulang. Seolah-olah sel-B dipersenjatai dengan poster yang paling dicari untuk menggunakan busur dan anak panah atau ketapel melawan Omicron.

Terlepas dari keunggulan sistem kekebalan dan vaksinasi, sekitar 250 orang di Kanada dalam sepekan terus meninggal akibat Covid-19 selama dua pekan terakhir. Banyak dari mereka berusia lebih dari 65 tahun.

Individu yang lebih tua dan mereka yang memiliki kondisi penurunan kekebalan berisiko lebih tinggi mengalami Covid dan paling membutuhkan penguat pelindung. Kerentanan mereka berarti semakin menunjukkan pentingnya peran para peneliti medis untuk terus mengawasi peningkatan kekebalan tubuh.

Bowdish, Ketua Riset Kanada dalam penuaan dan keke-

balan, mengatakan saat virus menyerang, respons kekebalan alami tubuh manusia mencoba memanggil bantuan. Begitu virus berhasil melewati lapisan pertahanan pertama, antibodi kemudian bertindak.

Antibodi perlu 'menempel' pada virus agar efektif. Beberapa pekan setelah seseorang divaksinasi, sistem kekebalan menghasilkan banyak antibodi. Bahkan jika itu tidak menempel dengan baik, jumlah yang banyak cenderung menawarkan perlindungan. Imbalannya adalah manusia membutuhkan banyak energi untuk membuat antibodi, yang berkurang selama berminggu-minggu dan berbulan-bulan.

"Dalam konteks Omicron, terdokumentasi dengan baik bahwa semakin dekat Anda dengan vaksin Anda, semakin kecil kemungkinan Anda terinfeksi virus karena beberapa minggu setelah Anda menerima vaksin, tingkat antibodi Anda sangat tinggi," kata Bowdish. ● tom

## DARI HAL 1

## Mengenal The Perfect Storm 5C...

Ukraina masih menjadi isu sentral yang membuat kondisi geopolitik menghadapi ketidakpastian.

Kondisi lain, supply chain global mengalami gangguan, dan mengakibatkan harga komoditas fluktuatif. Bahkan kemudian inflasi yang secara global terjadi dan memberikan sentimen negatif terhadap daya beli masyarakat.

"Menarik kemudian, ketika kita bandingkan dengan opti-

misme yang terbangun, dalam acara Outlook Perencanaan Indonesia 2023 yang dihadiri oleh Presiden Jokowi, jajaran menteri ekonomi, Gubernur Bank Indonesia (BI) dan juga Otoritas Jasa Keuangan (OJK). Bahkan pertumbuhan ekonomi ditargetkan kisaran 4,5%-5,3% oleh Bank Indonesia," kata Ajib.

Indikator ini menunjukkan optimisme di sela-sela tantangan global yang dihadapi oleh

ekonomi dunia.

Sementara itu, ada 3 hal yang mendorong optimisme ekonomi Indonesia menyambut tahun 2023. Pertama, jumlah penduduk Indonesia yang sangat besar. "Data Badan Pusat Statistik (BPS) pada akhir tahun 2021 menunjukkan jumlah sudah melebihi 275 juta pada akhir tahun 2022 ini," katanya.

Dalam sebuah ekosistem

ekonomi, jumlah penduduk adalah kekuatan UMKM yang menjadi penyangga utama pertumbuhan ekonomi. UMKM adalah sektor usaha yang mempunyai resiliensi atau daya bangkit yang cepat. Kalau pemerintah bisa memberikan daya ungkit maksimal di sektor UMKM ini, maka pertumbuhan ekonomi akan tetap terjaga bahkan bisa terakselerasi dengan lebih cepat. ● mar

## Hakim Bebaskan Nikita Mirzani karena...

Pasal 160 KUHAP yang pertama didengar adalah korban yang jadi saksi. Sebab itu, Dito Mahendra menjadi saksi pertama yang dipanggil dalam sidang. Sayangnya Dito tidak kunjung datang. Meski hakim sudah mengeluarkan pemanggilan paksa pada 19 Desember 2022, Dito juga tidak hadir di sidang.

"Penuntut umum tidak bisa menghadirkan Mahendra Dito bahkan menurut laporan telah meninggalkan wilayah Republik Indonesia," katanya.

Ketidakhadiran Dito itu menjadi alasan hakim membebaskan Nikita Mirzani. Hakim juga menilai jaksa tidak sungguh-sungguh dalam perkara ini

menghadirkan Dito Mahendra atau Mahendra Dito.

"Menimbang, oleh karena jaksa tidak menghadirkan Dito, padahal saksi dalam perkara a quo merupakan delik aduan sangat dibutuhkan, maka menurut majelis saksi korban wajib didengar terlebih dahulu sehingga dapat dihadirkan, penuntut umum juga tidak serius atas pemanggilan tersebut," ucap hakim.

"Karena tidak dapat diterima, dan terhadap Nikita Mirzani maka agar Terdakwa Nikita dibebaskan dari tahanan, oleh karena dakwaan penuntut umum tidak diterima, berkas perkara diberikan ke penuntut

umum," ucap hakim Dedy. Setelah mendengar putusan hakim, Nikita pun menangis histeris.

Jaksa Penuntut Umum (JPU) Pengadilan Negeri (PN) Serang sebelumnya menyampaikan, kalau Dito Mahendra sedang menjalani perawatan intensif di Malaysia. Palsunya kondisi dari saksi tengah sakit, ketika sebelumnya mengalami penyakit Demam Berdarah (DBD).

Sayangnya JPU tak menjelaskan penyakit yang didenda kekasih Nindy Ayunda sehingga harus dilarikan ke Malaysia.

Hal itu disampaikan oleh JPU di ruang sidang, Pengadilan Negeri (PN) Serang, Kamis

(29/12). Dalam kesempatan itu, JPU mengaku tak bisa menghadirkan Dito ke ruang sidang, sesuai dengan perintah penjemputan paksa dari majelis hakim.

"Sampai saat ini yang bersangkutan tidak bisa hadir karena sakit. Saya laporkan dari hasil yang bersangkutan, sampai saat ini tidak bisa dihadirkan, beliau sakit di Malaysia sedang menjalankan perawatan di RS," ungkap JPU.

Mendengar pengakuan dari JPU, majelis hakim bertanya sampai kapan Dito berada di Malaysia. Namun sayangnya JPU belum memastikan sampai kapan saksi menjalani perawatan intensif di luar negeri.

"Sampai saat ini tidak tahu yang mulia. (dapat info Laporan) dari tim yang masih mengurus. Sampai saat ini belum bisa menghadirkan," ungkap Nikmir.

Bahkan JPU mengaku timnya masih menunggu Dito terkait penjemputan paksa. Jaksa juga mengaku terus berupaya menjemput Dito.

Kendati demikian, Fahmi Bahmid selaku kuasa hukum Nikita Mirzani bereaksi jika penjelasan dari JPU semuanya tidaklah benar. Karena menurut informasi mereka dapatkan, Dito tengah berada di Singapura bukan di Malaysia sesuai keterangan dari JPU. ● mar

## Mobil Tabrak Kerumunan Peserta...

Dikutip BBC, gambar-gambar yang dibagikan secara online segera setelah insiden tersebut menunjukkan mayat-mayat berserakan di seberang jalan.

Insiden yang terjadi pada Selasa (27/12), terjadi selama parade bikers populer di salah satu rute karnaval utama yang telah ditutup untuk lalu lintas kendaraan.

Acara tersebut menampilkan para pengendara termasuk selebritas dari seluruh negeri, beberapa mengenakan kostum warna-warni, melakukan aksi. Polisi mengatakan seorang

pengemudi mabuk - yang telah ditangkap - kehilangan kendali atas mobilnya dan menabrak kerumunan.

Seorang ayah dari seorang anak laki-laki berusia 15 tahun yang terluka dalam insiden itu mengatakan kepada BBC bahwa mobil itu dikemudikan "secara sembrono".

"Sopir sudah oleng ke kiri ke kanan lalu sesampainya di tempat massa berdiri, dia mulai menyemprotkan uang ke jalan. Massa berbondong-bondong mengambil uang, saat itulah

kejadian buruk itu terjadi," terang Musa Kutama.

Putranya Abdulsalam Musa Kutama selamat tetapi dengan luka di wajah dan luka di paha. Remaja itu termasuk di antara 24 orang yang dilarikan ke rumah sakit angkatan laut negara bagian Cross River dan rumah sakit pendidikan Universitas Calabar untuk perawatan.

"Kami berada di rumah sakit angkatan laut tadi malam - mereka merawatnya dan memberi kami beberapa obat, kemudian mengeluarkannya.

Dia saat ini di rumah sehat dan baik," lanjutnya.

Gubernur negara bagian itu, Profesor Ben Ayade, mengatakan, pemerintah sedang menyelidiki bagaimana mobil itu melewati banyak barikade keamanan yang menghalangi akses lalu lintas umum.

Prof Ayade membatalkan sisa parade bikers. Tetapi acara lain yang direncanakan untuk sisa karnaval - yang akan berakhir pada Malam Tahun Baru dengan pertunjukan kembang api - akan tetap berjalan.

Seperti diketahui, karnaval tahunan yang digelar selama sebulan, yang menampilkan beberapa acara, telah menjadi daya tarik besar sejak diluncurkan pada 2004.

Menggambarkan dirinya sebagai pesta jalanan terbesar di Afrika, karnaval itu menarik wisatawan lokal dan asing sepanjang Desember.

Acara tahun ini spesial karena merupakan yang pertama sejak pandemi Covid yang memaksa dibatalkan selama dua tahun terakhir. ● mar

## Saksi: Ferdly Sambo 'Ngotot' Bahwa...

ujar JPU membacakan kesaksian Sugeng.

Menurut Sugeng, Sambo menyampaikan hal serupa beberapa kali. Pada 21 Juli 2022, misalnya, Sugeng mengaku dipanggil Sambo ke rumahnya melalui pesan WhatsApp terkait masalah piket anggota Provost yang berjaga di rumahnya.

"Setelah itu saksi datang ke rumah terdakwa Ferdly Sambo, namun saat saksi berada di rumah Ferdly Sambo dan bertemu dengan terdakwa Ferdly Sambo, pembicaraan saksi sebenarnya lebih terfokus pada permasalahan yang ada di Magelang.

"Terdakwa Ferdly Sambo menyampaikan bahwa Sebena-

nya tidak ada masalah yang terjadi di Magelang, semua cerita terkait peristiwa di Magelang tidak ada", kata Sugeng.

Selanjutnya pada 5 Agustus 2022, usai diperiksa Dirlitipidum Bareskrim Polri, Sambo menelepon Sugeng dan memintanya untuk menceritakan apa adanya.

"Namun Ferdly Sambo mengingatkan kembali untuk kejadian di Magelang tersebut tidak ada dan itu hanya sekadar ilusi," Sugeng menambahkan.

Terkait kasus ini, Sambo dan Putri didakwa melakukan pembunuhan berencana terhadap Brigadir J bersama Richard Eliezer atau Bharada E, Ricky

Rizal dan Kwat Ma'ruf.

Keduanya diberikan kesempatan menghadirkan saksi atau ahli yang meringankan setelah saksi dan ahli yang dihadirkan jaksa penuntut umum (JPU) telah selesai.

Selain Sambo dan Putri, Majelis Hakim memberikan kesempatan tiga terdakwa lain dalam kasus ini untuk bisa menghadirkan saksi atau ahli sebelum melakukan pemeriksaan terhadap mereka.

Dalam dakwaan disebutkan, Richard menembak Brigadir J atas perintah Sambo yang kala itu masih menjabat sebagai mantan Kepala Divisi Profesi dan Pengamanan (Kadiv

Propam) Polri.

Peristiwa pembunuhan Yosua disebut terjadi lantaran adanya cerita sepihak dari istri Ferdly Sambo, Putri Candrawathi, yang mengaku dilecehkan Yosua di Magelang pada 7 Juli 2022.

Atas informasi itu, Sambo kemudian marah dan merencanakan pembunuhan terhadap Yosua yang melibatkan Richard, Ricky, dan Kwat di rumah dinasnya di Kompleks Polri, Duren Tiga, Jakarta Selatan pada 8 Juli 2022.

Peristiwa tersebut jadi penyebab, Sambo, Putri, Richard, Ricky dan Kwat didakwa melanggar Pasal 340 KUHP subsider Pasal 338 KUHP jo Pasal

55 Ayat (1) ke-1 KUHP jo Pasal 56 ke-1 Kitab Undang-Undang Hukum Pidana (KUHP).

Kelimitya terancam pidana maksimal hukuman mati, penjara seumur hidup atau selamalamanya 20 tahun. Khusus untuk Sambo, jaksa juga mendakwanya terlibat obstruction of justice atau perintang proses penyelidikan penguatan kasus kematian Brigadir J.

Eks perwira tinggi Polri itu dijerat dengan Pasal 49 juncto Pasal 33 subsider Pasal 48 Ayat (1) juncto Pasal 32 Ayat (1) UU ITE Nomor 19 Tahun 2016 dan/atau Pasal 233 KUHP subsider Pasal 221 Ayat (1) ke-2 juncto Pasal 55 KUHP. ● mar

## Nasib Rumah di Tol Jogja-Solo...

itu appraisal. Kita tidak bisa, baik pelaksana atau ketua pelaksana tidak bisa," ujar Sulistyono.

Jika pemilik rumah bertingkat itu tidak mau menerima UGR yang telah ditetapkan, pelaksana akan menggunakan aturan sesuai UU Nomor 2 Tahun 2012.

"Sesuai dengan UU 2 Nomor Tahun 2012 (tentang pengadaan tanah bagi kepentingan umum). Bahwa untuk yang tidak setuju kalau dalam jangka

yang sudah dipastikan 14 hari tidak mengajukan keberatan ke pengadilan akan dianggap setuju," terang Sulistyono.

Selanjutnya UGR akan dititipkan ke pengadilan. "Kita titipkan lalu sidang penetapan pengadilan, selanjutnya bisa diambil," kata Sulistyono.

"Untuk Desa Pepe, Kecamatan Ngawa, (pembebasan lahan) sudah selesai tinggal yang menggunakan lahan mau digu-

nakan kapan, upaya hukum semua sudah dilakukan," ujarnya.

Sementara itu Camat Ngawan, Ana Fajriyah Hidayati menyatakan pemilik lahan sudah pernah diundang BPN untuk mediasi.

"Yang undangan Pak Setyo ke BPN atas masukan saya. Hasilnya sampai sekarang belum ada progres," jelas Ana saat dimintai konfirmasi.

Sebelumnya diberitakan,

pemilik rumah bertingkat di tengah proyek Tol Jogja-Solo di Klaten itu menolak uang ganti rugi (UGR) dari proyek tol Jogja-Solo. Nilai UGR yang ditawarkan mencapai Rp 3,5 miliar.

"UGR dulu sekitar Rp 3,5 miliar atau berapa pastinya saya sudah tidak ingat. Kertasnya saja sudah lupa dimana," kata Setyo Sugabyo kepada wartawan beberapa waktu lalu. Menurut Setyo, nilai UGR

tersebut tidak adil. Sebab tanah dan rumahnya yang berada di tepi jalan raya provinsi dihargai berbeda dengan lahan di seberang jalan.

"Tanah dan rumah saya di utara jalan, tidak perlu mengukur dengan tanah dihargai Rp 2,5 juta per meter. Padahal di lokasi yang sama di selatan jalan yang kalau dibangun masih perlu tanah uruk dinilai Rp 3 juta," ujar Setyo saat itu. ● osm

## Indonesia Darurat Dokter

**JAKARTA(IM)** - Indonesia kekurangan dokter? Itu narasi yang kerap diungkapkan Menkes Budi Sadikin. Alasannya, jumlah dokter Indonesia tidak mencapai rasio standar WHO, yaitu 1 dokter untuk 1.000 penduduk (1:1.000). Dengan alasan inilah, sang Menteri sangat antusias ingin menambah jumlah dokter. Kalaupun, paling tidak dibutuhkan tambahan 130 ribu dokter.

Seolah Indonesia darurat dokter. Fakultas Kedokteran diminta memproduksi tambahan dokter. Pembukaan fakultas Kedokteran baru dilirik. Bisnis produksi dokter kelihatannya akan booming. Sampai disini semua tampak rasional.

Benarkah Indonesia kekurangan dokter? Tunggu dulu. Pertama, rasio standar WHO yang disebutkan Menkes itu tidak ada. WHO tidak pernah menetapkan standar rasio dokter terhadap penduduk. Memang ada narasi rasio 1:1000, tetapi ini hanya sebagai metrik perbandingan berbagai negara dan bukan standar dokter-penduduk versi WHO.

WHO tahu bahwa tiap negara memiliki sistem pendidikan dan kesehatan berbeda sehingga

kecil kemungkinan membuat regulasi 'One Size Fits All.

Kedua, penggunaan rasio dokter terhadap penduduk bukan metrik tepat untuk perencanaan tenaga kesehatan. Parameter alternatif yang jamak digunakan adalah beban kerja dokter (doctor's workload).

Parameter ini mempertimbangkan beban kerja ril dokter meliputi: jumlah pasien tiap hari, rerata waktu layanan per pasien, jumlah panggilan emergency yang diterima dan durasi tindakan medis seperti operasi atau rehabilitasi.

Berdasar data ini, diketahui rerata beban kerja dokter di berbagai daerah, baik dokter umum maupun spesialis. Beberapa tahun lalu, Kemenkes pernah menggunakan parameter ini sebagai acuan.

Saat itu Kemenkes menyebutkan bahwa berdasar workload, satu dokter Indonesia seharusnya melayani 2.500 penduduk. Bila parameter ini digunakan, jelas tidak ada kekurangan dokter saat ini. Berdasar parameter ini, beberapa tahun lalu Kemenkes menyebut Indonesia mengalami kelebihan dokter.

Bahkan Kemenkes, lewat BPPSDMK, sempat mempersiapkan program pengurangan produksi dokter dari 10 ribu menjadi 2 ribu pertahun. ● tom

## Stroke Sebabkan Penurunan Kualitas Hidup

**JAKARTA(IM)** - Menteri Kesehatan Budi Gunadi Sadikin mengatakan stroke merupakan penyakit yang menyebabkan kualitas hidup seseorang menjadi buruk. Jumlah kasus meninggal bisa mencapai hingga ribuan setiap tahun. Bahkan kasus cacat bisa lebih tinggi 2 kali lipat dari kasus kematian.

Berbagai upaya dilakukan untuk mengobati stroke. Ia pun mengapresiasi tindakan coiling yang dilakukan Rumah Sakit Umum Pusat (RSUP) Prof. Dr. I Gusti Ngoerah Bali dalam menerapkan teknologi terkini dalam penanganan stroke. Keberhasilan tersebut dicapai atas pengam- puan dari RS PON.

Direktur Utama RS PON dr. Mursyid Bustami mengatakan saat ini, tim sedang melakukan tindakan coiling yang merupakan suatu program pengam- puan yang dilakukan di berbagai rumah di daerah-daerah lain di seluruh In-

onesia.

Ia menyampaikan, secara garis besar penyebab stroke ada dua yakni stroke karena penyumbatan pembuluh darah dan stroke karena pecahnya pembuluh darah. "Sebagian dari yang pecah pembuluh darah itu disebabkan oleh pecahnya aneurisma," ujarnya.

Dikatakan dr. Mursyid, aneurisma adalah satu titik lemah yang membentuk kantong di pembuluh darah di otak yang memang sudah ada dan suatu saat bakal pecah. Penyebab pecah terbanyak adalah karena tegangan darah tinggi.

"Jadi pada pasien ini tentunya untuk menghindari risiko terjadinya pecah pembuluh darah itu maka harus dilakukan suatu tindakan," kata dr. Mursyid.

Ada dua tindakan yang bisa dilakukan. Pertama adalah tindakan Coiling. Ini adalah tindakan dengan memasukkan koil seperti kawat atau benang ke dalam kantong yang bakal pecah. Yang kedua adalah tindakan clipping atau melakukan klip (penjepitan). ● tom

## SAMBUNGAN

## Cuaca Buruk, 800 Warga...

Kapal Perang Indonesia (KRI) Dokter Suharmo.

Sebanyak 12 unit bus dan 3 unit truk disediakan untuk membawa penumpang berikut bawanya, dibangkitkan Bupati Gresik, Fandi Akhmad Yani, dari halaman Kantor Bupati Gresik, Kamis (29/12/) siang.

Para penumpang kapal tersebut merupakan warga

Bawean yang sempat tertahan selama 10 hari di Pelabuhan Gresik, akibat terhentainya lalu lintas pelayaran dampak cuaca buruk di perairan Laut Jawa.

Selama di pelabuhan, warga harus mengeluarkan biaya ekstra hingga jutaan rupiah untuk biaya akomodasi dan bermalam di penginapan.

"Saya terpaksa mengeluarkan biaya ekstra hingga satu juta rupiah, untuk bernagai keperluan akomodasi dan penginapan," ujar Achmad

Wasil, salah satu penumpang kapal perang.

Para warga Bawean itu pun bersyukur dan mengapresiasi langkah Pemkab Gresik yang memfasilitasinya dengan menumpang kapal perang. Selain menumpang kapal, warga juga mendapatkan jatah makan gratis dari Pemkab Gresik.

Sementara, Bupati Gresik Fandi Akhmad Yani mengatakan, penyediaan kapal perang membawa warga bawean merupakan hasil kerjasama antara Pemkab Gresik, Pangkoarmada, dan TNI AL.

Pembak Gresik, juga bekerjasama dengan PLN yang menyediakan genset pembangkit listrik agar tidak terjadi pemadaman yang berdampak pada aktivitas ekonomi warga bawean. "Jangan sampai listrik padam, sehingga menghambat aktivitas ekonomi warga," ujar Fandi. ● mar

## InternationalMedia

**PEMIMPIN REDAKSI:** Osmar Siahaan  
**PELAKSANA HARIAN:** Lusi J, Bambang Suryo Sularso.  
**PENANGGUNG JAWAB:** Prayan Purba.  
**KORDINATOR LIPUTAN/FOTO:** Sukris Priatmo.  
**REDAKSI:** Frans G, Vitus DP, Berman LR, Bambang Suryo Sularso.  
**ARTISTIK:** M Rifki, James Donald, Indra Saputra.  
**SIRKULASI-PROMOSI:** A Susanto, Nurbayin, Slamet, Ahyar, Ferry.  
**AGEN: SOLO (ABC), BELITUNG (Naskafa Tjen). PANGKAL PINANG (Yuliani, John Tanzil), BALIKPAPAN dan SAMARINDA (Cv Gama Abadi, Alan/Tatang), MAKASSAR dan MANADO (Jeffri/Meike, Jemmy), TARAKAN KALTIM (Ali), BALI (Swasti), PEKANBARU (Bob), SURABAYA, MEDAN dan PONTIANAK.**  
**KEUANGAN/IKLAN:** Citta.  
**BIRO BOGOR:** Subagiyo (Kepala Biro), Jaidarman.  
**BIRO TANGERANG:** Johan (Kepala Biro).  
**BIRO BEKASI:** Madong Lubis (Kabiro),  
**BIRO SEMARANG:** Tri Untoro.  
**BIRO BANDUNG:** Lyster Marpaung.  
**BIRO BANTEN:** Drs H Izul Jazuli (Kepala Biro), Stefano (Koordinator Berita Serang, Pandeglang dan Lebak).  
**BIRO LEBAK:** Nofi Agustina (Kabiro).  
**BIRO JAMBI:** Beni, Ratumas Sabar Riah, Rts Zuchriah.  
**HARGA ECERAN:** Rp 2.500./eks (di luar kota Rp 3.000./eks), Harga Langganan Rp 50.000./Bulan.  
**PERCETAKAN:** PT. International Media Web Printing  
**ALAMAT:** Jl. Kapuk Kamal Raya No. 40-A, Jakarta Barat. (isi di luar tanggung jawab percetakan).

Alamat Redaksi/Iklan : Gedung Joji Ribao Lt 3  
 Jalan Gunung Sahari XI No. 291 Jakarta Pusat 10720  
 Tel : 021-6265566  
 Twitter: International Media @redaksi\_IM